

FECHA: AGOSTO 29 DE 2015

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"El auto, partido"
	"Estudiantes foráneos; va descuento en Tuzobús"
	"Descarta FOR contratar más deuda pública"
	"NO HABRÁ MÁS DEUDA: OLVERA"
	"Acceden 89 mil jóvenes indígenas a educación"
	"DESCUENTOS PARA TUZOBÚS"
	"Golpe de timón potenciará efectos de reformas: JFOR"
	"SHCP: gobierno deberá apretarse el cinturón"
	"Pide SHCP a IP no ilusionarse"
	"SHCP: no habrá más impuestos; descarta flexibilización fiscal"
	"Se aprueba el INE \$15.4 mil millones para el próximo año"

INSTITUCIONAL

Crónica-Todavía sin aplicar nueva fórmula para financiamiento: Hasta el momento no aplica la nueva fórmula de financiamiento para partidos políticos en Hidalgo, debido a que falta formalizar la desaparición de dos cúpulas y que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ratifique que la legislación local cumple con las disposiciones federales en materia de distribución de prerrogativas, explicó el consejero presidente del **Instituto Estatal Electoral (IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas**. En junio pasado, la SCJN notificó al Congreso hidalguense para que modificara el esquema de financiamiento que establecía el artículo 30 del Código Electoral para el Estado, pues incumplía con el principio de equidad que establecen los artículos 41 y 116 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. Por tanto, el Poder Legislativo inició con la discusión para rediseñar una fórmula de distribución de prerrogativas, la cual considera una bolsa general producto del 25 por ciento del salario mínimo por el padrón electoral. De esta cantidad total, distribuyen el 30 por ciento de manera equitativa a los partidos políticos con registro y los candidatos independientes que participen en determinado proceso electivo, mientras que el 70 por ciento restante se reparte conforme la votación obtenida en una contienda anterior. Pese a que ya fue aprobada esta fórmula, el presidente del Consejo General confirmó que todavía no otorgan las nuevas prerrogativas a los partidos políticos. "La fórmula nueva no se ha aplicado, deduje que podría ser por una cuestión de ejecución, seguramente es lo que esperan en las áreas financieras del gobierno estatal para proporcionar el recurso, la fórmula ya está en la ley y el recurso fue solicitado". Agregó que es posible que todavía no formalicen el nuevo esquema de financiamiento, ya que la situación del Partido del Trabajo (PT) y Humanista es incierta, pues estas cúpulas tienen el riesgo de perder su registro en el sistema partidista mexicano. **(Rosa Gabriela Porter, página 08)**

El Sol de Hidalgo-El lunes aprobarían escenario distrital: Será la Junta General Ejecutiva la que entregue el próximo lunes al Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) uno de los dos escenarios de redistribución y de cabeceras distritales propuestos para Hidalgo, toda vez que analiza el presentado por el PRD y otro consensado por siete partidos políticos. **Francisco Ortega, secretario del Instituto Estatal Electoral (IEE)**, informó lo anterior y aseveró que en la reunión del jueves la Comisión de Registro Federal de Electores tomó la decisión que sea la Junta General Ejecutiva, como última instancia en este proceso de redistribución, la que defina el escenario que será puesto a votación. Añadió que en esa reunión se presentó una tercera propuesta consensada por el **IEE** y siete partidos políticos, mejorando el porcentaje de cumplimiento de ocho parámetros impuestos por el INE, a comparación de una segunda propuesta en conjunto e, incluso, de la presentada por el PRD, pero que no fue analizada. Recordó que fuera de plazo el PRD entregó un escenario cuando el segundo presentado por consenso entre el **IEE** y partidos políticos estaba avalado para su aprobación, siendo el de los perredistas el finalmente elegido. Ante ello, el órgano electoral local y los organismos políticos que elaboraron el escenario en conjunto, enviaron un extrañamiento al INE. "Ayer resolvieron que se debía retomar el escenario dos que presentó el **IEE** y la Comisión Nacional de Vigilancia, pues aunque era más alto el costo, sí resolvía los problemas geográficos de la Sierra que incomunican a municipios de un mismo distrito. Se dio una gran discusión sobre ese sentido", explicó **Francisco Ortega**. Incluso, agregó, los integrantes de la Comisión de Registro Federal de Electores cuestionaron que el **IEE** se reuniera con partidos políticos fuera del plazo marcado por el calendario de redistribución, y más que presentaran un tercer escenario, al que finalmente no atendieron ni retomaron. Sin embargo, reiteró que miembros de la Comisión de Registro Federal de Electores "estuvieron trabajando el jueves por la noche y finalmente resolvió que fuera la Junta General Ejecutiva la que resolverá cuál de las dos opciones presentar al Consejo General para su aprobación". Finalmente, consideró que el próximo lunes la Junta General Ejecutiva enviará su decisión al Consejo General del INE, y ese mismo día podría aprobarse, pues el calendario prevé para Hidalgo como último día para la aprobación del escenario de redistribución el 31 de agosto. **(Redacción, Ojo Política)**

PARTIDOS POLÍTICOS

Crónica-Renovación en Acción Indígena: Alistan la renovación de 18 Secretarías de Acción Indígena del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para próximas fechas, una vez que emitan la convocatoria para seleccionar a los nuevos integrantes de los Comités Directivos Municipales, conocerán los requisitos para cambiar las carteras en estas dirigencias locales, informó el titular, Martín Guillermo Hernández Castelán. Cabe recordar que Acción Indígena cuenta con secretarios o representantes en 35 de los 84 Comités Directivos Municipales "tricolores", principalmente en demarcaciones con presencia de habitantes autóctonos. Actualmente, la militancia priista espera la emisión de las distintas convocatorias para renovar dirigencias a escala municipal y en 129 seccionales de Pachuca. Además, en este momento la presidencia del Comité Directivo Estatal permanece bajo una prórroga avalada por el Comité Ejecutivo Nacional, por tanto es posible que continúe el periodo a cargo de Ricardo Crespo e inicien con la renovación de estructuras municipales. Hernández Castelán indicó que de los 49 comités municipales que tendrán cambios en sus cabecillas, 18 de ellos cuentan con cartera de Acción Indígena: Acaxochitlán, Actopan, Calnali, Cardonal, Chapantongo, Chapulhuacán, Chilcuautla, El Arenal, Huehuetla. Asimismo: Jaltocán, La Misión, Lolotla, San Felipe Orizatlán, Tepehuacán de Guerrero, Tepeji del Río, Xochiatipan y Yahualica. Precisó que en estas demarcaciones, principalmente en las comunidades donde hay presencia indígena, toman en consideración las distintas formas de participación, así como los usos y costumbres, pues en determinadas localidades los métodos de designación son específicos. Por ejemplo, explicó, en la comunidad de Xuchitlán del municipio de San Salvador, son los pobladores quienes determinan al perfil que podría aspirar a una posición dentro del Comité Directivo Municipal. **(Rosa Gabriela Porter, página 08)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

Milenio-Redistribución local, definida en Hidalgo: Luego de 20 años de no realizarse ajustes a la conformación de los distritos locales electorales de Hidalgo, el Instituto Nacional Electoral (INE) en coordinación con el organismo electoral de la entidad, definió la integración de las 18 demarcaciones territoriales, acuerdo que deberá ratificarse por el pleno del Consejo General del instituto nacional a más tardar el 2 de septiembre. Para la contienda concurrente de julio de 2016 mediante la que se elegirá Gobernador, 84 alcaldías y diputaciones locales los distritos locales quedarían conformados de la siguiente manera: el distrito I, con cabecera en Zimapan, lo integrarían los municipios de: Alfajayucan, Chapulhuacan, Jacala, La Misión, Pacula, Pisaflores y Tasquillo. El segundo distrito electoral local con población en su mayoría indígena, tendría cabecera en San Felipe Orizatlán y lo conformarían: Atlapexco, Huazalingo, Tlanchinol, Xochiatipan y Yahualica; el distrito III, también con población enteramente indígena, tendría cabecera en Huejutla de Reyes y estará integrado por los municipios de Huahutla y Jaltocan. En tanto el cuarto distrito electoral con cabecera en Zacualtipan, lo conformarían: Calnali, Eloxochitlán, Juárez Hidalgo, Lolotla, Metztlán, Molango de Escamilla, Tepehuacán de Guerrero, Tinaguistengo, Tlahuiltepa, y Xochicoatlán; cabe destacar que este distrito en particular fue el que generó mayor controversia entre las fuerzas políticas representadas en el

Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, instancia que planteó las dificultades de movilidad por el cruce de la Sierra Gorda. Ixmiquilpan continuará siendo cabecera, ahora del quinto distrito electoral local con población indígena y lo constituirán los municipios de Cardonal, Chilcuautla, Nicolás Flores y Santiago de Anaya. Asimismo Huichapan será cabecera del sexto distrito que comprenderá a Chapantongo, Nopala de Villagrán, Tecozautla, Tepetitlán y Tezontepec de Aldama, de este último municipio se determinó su separación de Mixquiahuala por el conflicto histórico del llamado predio de "Cinta Larga. El distrito siete de Tula estará formado por los municipios de Tlahuelilpan y Tlaxcoapan; mientras que Mixquiahuala de Juárez será cabecera del octavo distrito compuesto por Ajacuba, Francisco I. Madero, Progreso de Obregón y San Salvador. Actopan será el noveno distrito con los municipios de: Atotonilco El Grande, El Arenal, Mineral del Chico, San Agustín Metzquititlan y San Agustín Tlaxiaca; el décimo distrito lo conformarían: Acatlán, Agua Blanca, Huasca de Ocampo, Huehuetla, Mineral del Monte, Omitlán de Juárez, San Bartolo Tutotepec, Tenango de Doria y como cabecera, Metepec. Se conformaron también el distrito XI 'ffilancingo y conformado únicamente por dicho municipio, al igual que la división del municipio de Pachuca en dos distritos locales, el 12 para lo que era Pachuca Oriente y el 15 para el Poniente; Mineral de la Reforma conformará un nuevo distrito, el número 16 junto con el municipio de Epazoyucan. Tepejí del Río será la cabecera distrital del distrito 13, integrado por los municipios de: Atitalaquia, Atotonilco de Tula y Tetepango. Asimismo Tizayuca será el distrito 14 con: Tolcayuca, Villa de Tezontepec y Zapotlán de Juárez. El distrito 17 lo encabezará Tepeapulco y lo constituirán: Santiago Tulantepec, Singuilucán, Tlanalapa y Zempoala; en tanto, Apan será el distrito 18 con: Acaxochitlán, Almoloya, Cuauhtepac de Hinojosa y Emiliano Zapata. Para las determinaciones de los municipios como cabeceras, se consideró que estén en concordancia con los criterios establecidos. **Las Adecuaciones.** La conformación de distritos locales con población indígena en la entidad fue de las principales adecuaciones que los integrantes del **Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH)** y los partidos políticos consensuaron en el acuerdo enviado al organismo electoral nacional para la reconfiguración de los 18 distritos electorales locales. Entre los criterios que debieron atenderse para las adecuaciones destaca el atender un equilibrio demográfico en cada uno de los distritos electorales, promover la participación política de minorías de la población indígena y generar distritos con una lógica de integración municipal. El equilibrio poblacional fue de las variables definitorias para la determinación de un distrito, para evitar la segmentación de municipios, para lo cual se consideraron criterios como las vías de comunicación para construir distritos demográficamente neutros y no sesgados. **(Janet Barragán, página 07)**

El Sol de Hidalgo-Senado renovará magistrados electorales: El próximo 12 de octubre, el Senado de la República iniciará el proceso para la selección y designación de los próximos cinco magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), con el inicio del periodo para la entrega de documentos de parte de los interesados, que concluye el día 16. La renovación en el órgano jurisdiccional electoral local se suma a la del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo y a los trabajos de redistribución, ambos por concluir la próxima semana, con miras a las elecciones concurrentes de gobernador, diputados locales y ayuntamientos del cinco de junio en Hidalgo, estado donde también debe ser designado el subprocurador de Asuntos Electoral, cargo acéfalo desde el 30 de enero pasado. **RENOVACIÓN DE 13 TRIBUNALES LOCALES.** La convocatoria, que contempla la renovación de estos órganos jurisdiccionales electorales locales de 13 entidades: Baja California, Tamaulipas, Zacatecas, Aguascalientes, Durango, Oaxaca, Sinaloa, Hidalgo, Puebla, Tlaxcala, Veracruz, Chihuahua, Coahuila, Quintana Roo y Nayarit, también incluye la posibilidad de que participen los actuales magistrados. Con periodos escalonados para la presentación de documentos, en el caso de Hidalgo será del 12 al 16 de octubre, siendo currículum vitae con fotografía, acta de nacimiento, título profesional de licenciado en Derecho con antigüedad mínima de 10 años, cédula profesional, credencial para votar con fotografía y documentos que corroboren su historial. Asimismo, los interesados deben manifestar bajo protesta de decir la verdad, que no han sido condenados por delito que amerite pena de más de un año de prisión; haber residido en la entidad federativa de que se trate durante el último año y no haber sido gobernador, secretario, procurador, senador, diputado federal o local, en los últimos cuatro años. Se agregan los de no ser ni haberse desempeñado como presidente del Comité Ejecutivo Nacional o equivalente de un partido político; no haberse registrado como candidato alguno de elección popular en los últimos cuatro años; no desempeñar ni haber desempeñado cargo de dirección de un partido político en los últimos seis años, entre otros.. Igualmente, presentar documentos probatorios de conocimientos en derecho electoral, un ensayo sobre ciertos temas y para los actuales magistrados electorales locales, un escrito donde exprese las razones o motivos por los que considera debe seguir perteneciendo al mencionado órgano. **ENTREVISTA A TODOS LOS ASPIRANTES.** Todos los aspirantes serán entrevistados por la Comisión de Justicia del Senado, que tras la valoración correspondiente, emitirá la lista de los candidatos idóneos, en el caso de Hidalgo, a más tardar el 26 de octubre, a la Junta de Coordinación Política del Senado, y esta determinará a los integrantes del TEEH ante el pleno y la duración del cargo para cada uno. Para el caso de Hidalgo, estas cinco designaciones deben darse antes del 15 de diciembre en que se instala el Consejo General del Instituto Estatal Electoral para iniciar el proceso electoral de gobernador, diputados y ayuntamientos, que tendrá su jornada electoral el próximo domingo 5 de junio. **(Redacción, Ojo Política)**

PLANO ESTATAL

Criterio-Aplicará Tuzobús rebaja a foráneos: Además de adultos mayores y personas con discapacidad, el sistema de transporte masivo Tuzobús aplicará descuentos a estudiantes que provengan de los municipios ubicados al sur de Hidalgo, informó el gobernador Francisco Olvera Ruiz. La reducción aplicará para quienes acrediten viajar a escuelas de Pachuca provenientes de demarcaciones como Tizayuca, Villa de Tezontepec, Tolcayuca, Zapotlán, entre otras. Por ahora, dijo, no han determinado el porcentaje que será descontado al peaje de estudiantes. "Si no hacemos este descuento, a ellos (los estudiantes foráneos) sí les saldría más caro el pasaje (...) Estamos volviendo a hacer las corridas financieras para ver hasta cuando nos permite la recaudación que se está generando por día", afirmó el mandatario al término de la entrega de computadoras a maestros y personal administrativo de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). Para determinar el monto de reducción en la tarifa, sostuvo, tomarán en cuenta el costo de los cuatro nuevos autobuses que incorporarán a la troncal 1 (Télliz-Centro). Olvera Ruiz dijo que, "a más tardar en una próxima semana", darán a conocer la tarifa especial para adultos mayores y personas de la tercera edad. En cuanto a la deuda que mantiene el estado, el mandatario señaló que no rebasa los 6 mil millones de pesos. "La reducción que hemos ido logrando es de entre 12 y 15 por ciento aproximadamente", aseveró. Olvera añadió que la administración estatal, que finaliza el próximo año, no prevé la adquisición de más deuda para nuevos proyectos. **(Yossimar Durán, página 04)**

Milenio-Olvera: el gobierno estatal no contratará más deuda (Alejandro Reyes, página 10)

El Independiente-Anuncia Olvera tres tipos de descuento en Tuzobús (Víctor Valera, página 03)

Plaza Juárez-No se contratará más deuda: Francisco Olvera (Natalia López, página 6A)

Síntesis-Afirma Olvera Ruiz que administración no aumentará deuda (Susana Jiménez, página 04)

Criterio-Cobertura en básica supera la media: FOR: El gobernador Francisco Olvera Ruiz dijo que Hidalgo se encuentra por encima de la media nacional de cobertura en educación básica, lo que representa 97 por ciento del total del estado. Lo anterior, en el marco de la entrega de equipos de cómputo, como parte del programa de apoyo de tecnologías educativas y de la información, durante la cual se repartieron 3 mil 200 equipos de cómputo a docentes de aulas y a personal administrativo. El titular del Ejecutivo recordó que gracias al acuerdo al que se llegó con la Comisión Federal de Electricidad (CFE), en los próximos ocho meses se instalarán los equipos que permitirán bajar la señal de internet, a través de fibra óptica, en ocho mil puntos estratégicos del estado. Lo que permitirá, agregó, contar con este servicio de manera gratuita en el mayor número posible de escuelas públicas (desde el nivel básico hasta el superior), además de aprovechar este beneficio en espacios públicos y gubernamentales. Ante la presencia de agremiadas y agremiados del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), en su Sección XV, así como de representantes populares federales y locales, el gobernador subrayó que este tipo de acciones se logran gracias a la "visión" del dirigente estatal, Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo. "Con estos logros se cumple el compromiso de abrir la educación hacia el uso de las tecnologías de la información, ya que es la única posibilidad de que los mismos contenidos lleguen a todos por igual en todos los rincones del estado", dijo Olvera durante la entrega. **(Redacción, página 05)**

Milenio-Piden abrir educación a nuevas tecnologías (Alejandro Reyes, página 10)

El Sol de Hidalgo-Gobierno estatal, siempre al lado de los maestros: Olvera (Francisco Hernández, página 10A)

Plaza Jures-Encabeza Olvera entrega de computadoras a docentes (Natalia López, página 3A)

Criterio-Clausuran feria de empleo para los adultos mayores: Se realizó la clausura de la tercera micro feria del empleo para adultos mayores y personas con discapacidad, la cual ofertó más de 12 mil vacantes para estos dos grupos sociales en todo el país. Daniel Lara Baños, delegado del Trabajo en Hidalgo, informó que estas plazas laborales fueron ofertadas por más de 800 empresas, sindicatos e instituciones de gobierno, vacantes que forman parte del programa Abriendo Espacios, del gobierno federal. Guadalupe Romero Delgado, presidenta del Patronato del Sistema DIF Hidalgo subrayó que, a través de las oportunidades de desarrollo que empresarios e instituciones ponen a disposición de los adultos mayores y las personas con discapacidad, se puede lograr una mejor sociedad. "Se reconoce la importancia y la contribución de nuestras personas mayores y quienes tienen alguna capacidad diferente con el desarrollo de la sociedad del estado", subrayó. Por su parte, Antonio Vázquez Negrete, director general del Centro de Rehabilitación Integral de Hidalgo, informó que en la entidad hay seis centros y 55 unidades básicas de rehabilitación, con una cobertura de más de 66 por ciento del territorio, con lo que se busca mejorar la calidad de vida de las personas con alguna discapacidad. En entrevista posterior al evento protocolario, Romero Delgado informó que ayer arribaron a Hidalgo los últimos 27 jornaleros agrícolas que padecían explotación laboral en ranchos de Coahuila, quienes fueron rescatados la semana pasada por autoridades de aquel estado. La presidenta del organismo asistencial indicó que a la llegada de este último contingente, fueron atendidos médicamente y psicológicamente, a fin de verificar el estado de salud de los trabajadores. Además expresó que, la tarde de ayer, el grupo fue trasladado hasta sus comunidades de origen, localizadas en municipios de la Sierra y Huasteca hidalguenses. "Vamos a reforzar una campaña de prevención de cualquier delito de trata, la intención es realizarla en todo el estado, pero vamos a poner énfasis en las regiones de alta marginación, es muy importante que tanto los adolescentes y los adultos conozcan que

tienen opciones para evitar migrar”, expuso. **(Yossimar Durán, página 07)**

Milenio-Organizan celebración para adultos mayores (Alejandro Reyes, página 11)

El Sol de Hidalgo-Mejores oportunidades de desarrollo a adultos mayores y discapacitados (Liliana Castillo, página 2A)

Plaza Juárez-Alegre festejo en honor a los adultos mayores (Natalia López, página 3A)

Crónica-Ajustes en gobierno federal permiten una nueva dinámica: Los cambios registrados en el gabinete del presidente Enrique Peña representan un ajuste para darle una nueva dinámica a las actividades del Gobierno de la República. Además, consideró José Francisco Olvera Ruiz, permitirán aplicar con mayor velocidad y contundencia las grandes reformas estructurales. “Lo principal es que cada área dé los resultados que demanda la población del país”. Así lo refirió el titular del Ejecutivo en Hidalgo al finalizar la entrega de equipos de cómputo del Programa de Apoyo a las Tecnologías Educativas y la Información. “El presidente analizó cuáles eran los cambios necesarios y si los exfuncionarios realizaron sus actividades con resultados positivos”. En el evento, el mandatario afirmó que los alcances de la Reforma Educativa, que impulsa el gobierno federal, son en función de proporcionar educación calidad en los 84 municipios. Recordó el gobernador que en Hidalgo la cobertura de la educación en nivel preescolar, primaria y secundaria es del 97%, lo que significa que está arriba de la media nacional, la cual implica un 93 %. **CLAVES.** En otros temas, Olvera Ruiz explicó que la deuda del estado no rebasa los 6 mil millones de pesos y la reducción que se hace por parte de la actual administración es entre un 12 y 15 %. Aclaró que con la nueva ley los gobiernos municipales sí podrán contratar deudas, pero siempre y cuando se dediquen a gastos de inversión y orientado a infraestructura. “Los financiamientos que soliciten los gobernadores o presidentes municipales, deben ser pagados en el periodo que encabezan, ya que no puede ir creciendo o heredarla y para ello se deben cumplir varios mecanismos para las contratar deudas”. **(Alberto Quintana, página 03)**

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Crónica-Balcón Político...

La polémica reforma educativa

En educación, como en otros temas relevantes, las visiones son contrastantes y por eso no hay acuerdos entre los diferentes actores. El presidente Enrique Peña Nieto anunció el lunes que “la reforma educativa va” y el jueves mandó a Aurelio Núño a la SEP, en sustitución de su paisano el mexiquense Emilio Chuayffet Chemor; aquí, el gobernador Francisco Olvera Ruiz y el secretario general de la sección XV del SNTE, Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, refrendaron su compromiso de caminar juntos impulsando la tan polémica reforma. Aquí mismo, en Pachuca, durante su breve estancia, el escritor Rafael Pérez Gay fue categórico: “La catástrofe silenciosa de la educación ya ocurrió”, dijo y fue más allá: “A esa catástrofe le sobra Elba Esther Gordillo, le sobra la CNTE, le sobra la corrupción, le sobra la falta de interés y le sobran los malos secretarios de educación. En contraste le ha faltado convicción, compromiso y políticos convencidos de que pueden hacer grandes cosas”. El lunes 24, inicio del ciclo escolar 2015-2016, Francisco Olvera, reiteró su compromiso de acompañar a los docentes en su preparación para que la evaluación “sea un trámite que cumplan satisfactoriamente”. Francisco Sinuhé Ramírez, reconoció las condiciones que dan estabilidad y certeza laboral, además de ratificar su compromiso de salvaguardar los derechos laborales y económicos de sus agremiados. Y en ese mar de voces discordantes y visiones contrastantes, el Movimiento de Bases Magisteriales, se alista para salir hoy a las calles y reiterar sus protestas contra la reforma educativa, la evaluación “punitiva”, contra el SNTE, cuyo dirigente, Francisco Sinuhé Ramírez, acusan de “traidor”. Se concentrarán a las 12:30 horas en la glorieta 24 horas y de ahí comenzará su marcha, se supone, rumbo a la plaza Juárez, para lanzar sus consignas. Será interesante observar el poder de convocatoria de este movimiento integrado por algunos iniciadores de la CNTE en Hidalgo y por otros mentores en el desamparo político, tras la caída de su líder moral, Moisés Jiménez Sánchez.

(Carlos Camacho, página 03)

Milenio-Pájaro Carpintero...

:Que La diputada federal electa Carolina Viggiano Austria fue designada vicecoordinadora de la fracción priista en la Cámara de Diputados que entrará en funciones el primero de septiembre, la legisladora forma parte del grupo de 16 vicecoordinadores priistas que fueron designados este viernes durante la Reunión Plenaria de diputados federales electos del tricolor.

La hidalguense conoce bien los terrenos legislativos y seguramente trabajará con sus compañeros de bancada para generar recursos al estado.

:Que En la Cámara Nacional de Comercio de Pachuca ya apuraron a los responsables de las obras de la Plaza Independencia, pues comenta el titular Rubén Chávez que no podrán resistir la baja de ventas para el mes de diciembre cuando se tiene previsto terminar con el proyecto de El Reloj, dicen que lo ideal es que sea a más tardar en noviembre para que les dé tiempo de armar estrategias para recuperar sus ventas y poder mantenerse ante la mala economía en el país.

(Redacción, página 03)

Milenio-Función Sabatina...

LA ESTELAR

Martha López vs Adelfa Zúñiga

En la estelar de esta semana, Martha López y agremiados a la UNTA que preside se lanzaron a las calles para exigir que la alcaldesa de El Arenal, Adelfa Zúñiga Fuentes, devuelva un terreno que invadió con su hermano en el ejido 20 de noviembre, dicen que el consanguíneo de la presidenta municipal se agandalló un espacio y ya hasta lo vendió en lo que será un supuesto tianguis forrajero, comentan, los de la UNTA aseguran que detrás de todo esta Adelfa y piden que las autoridades hagan algo por frenarla o podría haber acciones radicales como una marcha al DF.

ENTREVISTA FICTICIA

Empiezan a destaparse entre los panitas para ser candidatos a gobernador y Cipriano Charrez no se quiso quedar atrás

-¿Por qué quiere ser candidato?

Buena pregunta, aún no tengo respuesta pero buena pregunta.

-¿Cómo ve a sus compañeros que también quieren ser candidatos?

Pues de abajo para arriba solo para decirles que en Ixmiquilpan también hace aire.

-¿De llegar a ser el elegido que hará?

Armar una pachanga con mis hermanos, no le hace que militen en otros partidos.

-¿Y si lo bajan en una posible alianza?

Pues más no se podría pero me vuelvo a subir.

¿Cual es su estrategia para llenarle el ojo a su partido?

Ser vivaracho, ocurrente, ser un Manyoqueador.

SE DIVIDEN MOVIMIENTO ANTI TUZOBÚS

Parece que egos e intereses no muy claros en los integrantes del movimiento contra el nuevo sistema de transporte, han propiciado distanciamientos y división. Una parte opta por el diálogo, otra por las marchas.

(Redacción, página 06)

Independiente-El Socavón...

Rectificar, el mejor camino para el Tuzobús.

(Redacción, página web)

La Crónica de Hoy-La Esquina...

Insistió Francisco Olvera en que la meta es que en todos los rincones del territorio hidalguense, las y los estudiantes de educación básica tengan iguales y óptimas oportunidades de aprendizaje, situación que permite combate de manera frontal el rezago en puntos de la entidad que así lo requieren. En el mismo tenor subrayó que estos son los beneficios derivan de la Reforma Educativa, impulsada desde la administración estatal.

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-Arriba...

Arriba-Julio Soto: Difundió la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo la calificación del Índice Municipal de Rendición de Cuentas (IMRC), revelando que Tulancingo apreció con 97.45%, correspondiente al segundo trimestre del ejercicio 2015. Situación que avala el interés de alcalde en el apoyo y respaldo institucional en lo concerniente al tema de transparencia, extensivo a todas las áreas de la demarcación.

Abajo-Emilse Miranda: Las actividades de la diputada federal hidalguense se fueron a pique pues ahora casi nadie sabe sobre sus gestiones, si es que las realiza, para respaldar a la gente a la que debe representar. En San Lázaro ni se diga, pues Miranda Munive tampoco es de las que tenga mucho que debatir desde la máxima tribuna del pueblo.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...**AJUSTES**

Las restricciones económicas que afectan al país generan efectos en Hidalgo, principalmente en los municipios donde no hubo disciplina financiera. Ayuntamientos como Mineral de la Reforma recurrieron ya al despido de personal para tratar de aminorar los efectos de la escasez de recursos. Los acreedores del ayuntamiento, saben que está en peligro de perderse su inversión y por ello hay verdaderas guardias en todas las oficinas de la alcaldía para presionar al cumplimiento de estos pagos. La crisis financiera llega al punto que el PRI, partido al que pertenece el alcalde Filiberto Hernández ya interviene como mediador en busca de que esta mala administración no le reporte un costo político en las próximas elecciones locales.

RUMOR

Se habla de que el próximo periodo vacacional de fin de año será ampliado para los burócratas estatales en reconocimiento a su trabajo durante la actual administración. La medida se suma a otra iniciativa que propone declarar fijas dos semanas de asueto en el verano y de esta forma ajustar los descansos y días "económicos" de la base trabajadora que finalmente representa gastos mayores a establecer formalmente un asueto veraniego.

QUEJAS

Los bomberos de Pachuca "trinan" en contra de su comandante, Sebastián Moreno Díaz, y lo acusan de tratarlos de mala forma en todo momento. Durante los festejos del "Día del Bombero", celebrados hace poco, el comandante, en estado de ebriedad, reto a golpes a un subalterno en pleno evento. La cosa no pasó a mayores porque el bombero agredido no respondió los insultos de su comandante Moreno Díaz, pero el hecho bochornoso fue atestiguado por muchos de los asistentes al salón sede.

(Redacción, página 02)

PLANO NACIONAL

El Universal-SHCP: gobierno deberá apretarse el cinturón: El secretario de Hacienda, Luis Videgaray, adelantó que ante la caída de los precios del petróleo y el actual escenario internacional, al gobierno federal le toca 'apretarse el cinturón', por lo que la administración de Enrique Peña Nieto presentará un Paquete Económico 2016 Base Cero con ajustes a la baja. Esto implica que el gobierno se aprieta el cinturón para no afectar a las familias y a los contribuyentes, para no generar obstáculos al crecimiento económico y por lo tanto, vamos a presentar un presupuesto con características diferentes', dijo. Asimismo, afirmó que no advierte ninguna evidencia de una posible burbuja inflacionaria por la apreciación del dólar frente al peso. Al reunirse con senadores del PRI-PVEM durante su séptima reunión plenaria, Videgaray reiteró que no habrá nuevos impuestos, ni incremento a los gravámenes existentes.-Hay quien habla de que podría haber IVA en alimentos o en medicinas. Nada más falso y engañoso. El Presidente no habrá de proponer un solo incremento a ningún impuesto existente y por supuesto tampoco ninguno nuevo", afirmó. El titular de Hacienda aseguró que ante la caída de los precios del petróleo, el gobierno federal propondrá en la Ley de Ingresos 2016 una estimación inferior a 50 dólares.-Hoy el precio del petróleo está alrededor de 35 dólares; sin embargo, el gobierno concluyó la compra de coberturas petroleras para el próximo año y logramos cubrir un precio de 49 dólares por barril (...) Entonces seguramente el precio que habremos de proponer a la Cámara de Diputados y después a la revisión del Senado será algo cercano a los 50 dólares", aseguró. También dijo que se prevé una disminución en la producción petrolera, que se proyectó en 2.4 millones de barriles de crudo diarios, pero según las cifras de los últimos meses, la cantidad en la Ley de Ingresos será menor. Preveíamos un crecimiento para marzo de 2016

de 3.3 a 4.3%, consistente con las estimaciones del sector privado. Ahora, a finales de agosto, si bien las estimaciones se mantienen en el rango superior a 3%, es probable que revisemos a la baja para el próximo año", dijo. Alta volatilidad. Videgaray les planteó a los legisladores un panorama de los mercados internacionales caracterizado por una alta volatilidad. Aseguró que a pesar de ese contexto, el sector de la economía mexicana que más crece es el mercado interno, gracias a las reformas estructurales aprobadas por el Congreso, de manera que el consumo privado repuntó a una tasa de 5%. Destacó que los cambios han reducido el costo de vida de los connacionales, al disminuir las tarifas de telefonía y las de energía eléctrica (doméstica e industrial). Además, a pesar de la depreciación cambiaria, la tasa de inflación es de 2.64%, la más baja desde la época del 'desarrollo estabilizador'. Sobre el impacto del valor del peso frente al dólar, dijo que las intervenciones que hemos hecho en las últimas semanas no tienen como objetivo fijar un nivel, sino evitar problemas de desorden o falta de liquidez. Una consideración importante es evitar que la depreciación llegue a tal punto, que implique que se contagien los precios en la economía. Hasta ahora no advertimos una burbuja inflacionaria', señaló. **(Alberto Morales, primera plana)**

La Jornada-Se aprueba el INE \$15.4 mil millones para el próximo año: En medio de críticas de la oposición por los cuantiosos recursos que gasta el Instituto Nacional Electoral (INE), el Consejo General del organismo aprobó ayer su anteproyecto de presupuesto para 2016, el cual asciende a 15 mil 473 millones de pesos, de los cuales 11 mil 442 millones corresponden al gasto de operación del órgano electoral y 4 mil 31 millones a las prerrogativas de los partidos políticos. Lorenzo Córdova, presidente consejero del INE, defendió la propuesta que será presentada a la Cámara de Diputados, al considerar que refleja un ejercicio de responsabilidad ante la situación por la que atraviesa la economía del país y atiende el llamado de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público para que las instituciones del Estado soliciten presupuestos tan austeros como el cumplimiento de sus responsabilidades legales lo permitan. En sesión ordinaria, agregó que en el documento se incluyen los recursos (mil 370 millones de pesos) que se utilizarán para la organización de los procesos electorales estatales del próximo año y los requeridos para iniciar la credencialización de los mexicanos en el extranjero. **Menor en 20%.** Uno de cada cuatro pesos de los 15 mil millones va al financiamiento de las fuerzas políticas y de los tres pesos restantes, uno es para la expedición de la credencial, con todos sus procesos de seguridad, enfatizó al asegurar que, frente a 2015 (18 mil 572 millones), el presupuesto total planteado presenta una disminución de 20 por ciento. Contra esta posición, Horacio Duarte, representante de Morena, criticó que al amparo de las nuevas funciones que tiene a su cargo el INE, haya una expansión del gasto que arranca recursos a sectores fundamentales. Dijo que en el instituto no hay un esfuerzo de ahorro y, por el contrario, existe un excesivo gasto. Frente a esta situación, pidió valorar la posibilidad de reducir los salarios de los funcionarios públicos. El ex presidente municipal de Texcoco calificó de obligación ético-moral que la próxima legislatura del Congreso disminuya los dineros destinados a los partidos políticos. Dio a conocer que los diputados de Morena plantearán como eje de la discusión pública del país el tema de la reducción de los recursos públicos y de los privilegios, pues de ahí se pueden obtener dineros para lo verdaderamente importante. Los comentarios reprobatorios de la oposición se sucedieron durante la sesión del consejo, de igual modo que se registraron en los días anteriores, por ejemplo, cuando el director administrativo del instituto, Bogart Montiel, informó que el anteproyecto no se elaboró sobre base cero, pues los organismos autónomos están exentos de cumplir con esa obligación. Pablo Gómez, representante del PRD ante el INE, externó su desacuerdo con la intención de construir un nuevo edificio del instituto, pues el país no está para hacer esos gastos, mientras Francisco Garáte, representante del PAN, señaló que en seis años el presupuesto base del órgano electoral ha tenido un aumento de casi 60 por ciento, al pasar de 5 mil 84 millones de pesos a 8 mil 352 millones en 2016. En el mismo periodo, el financiamiento público para los partidos se incrementó 33 por ciento, al ir de 3 mil 12 millones a 4 mil 31 millones. Enfatizó que lo que se ha disparado es el gasto de operación del organismo, tras estimar que se requiere racionalizarlo; por ejemplo, en contratación de asesores y uso de telefonía celular. Hay una gran prodigalidad, pero las condiciones del país obligan a la revisión profunda, seria, a una reingeniería de procesos que permita adelgazar al INE, puntualizó Gárata Chapa. **Consejeros, unidos.** A los señalamientos del panista, el consejero Marco Antonio Baños respondió que no se puede comparar el presupuesto del órgano electoral con el de su antecesor, el Instituto Federal Electoral (IFE), tan sólo por el número de casillas que se instalaban y las que ahora se abren, o el número de ciudadanos empadronados. Su posición fue secundada por otros consejeros que también defendieron la propuesta. Cabe destacar que de los 11 mil 442 millones de pesos planteados en el anteproyecto para la operación del INE, 8 mil 352 millones serán para el presupuesto base del organismo y tres mil 90 millones para diversos proyectos, entre los que se encuentra la organización de los procesos electorales estatales, el mejoramiento de la infraestructura inmobiliaria y la actualización de los procesos registrales electorales. Durante la sesión de ayer, los consejeros conocieron también un informe de la contraloría, que plantea corregir duplicidades, evaluar cargas de trabajo, simplificar tabuladores de puestos y anteponer criterios de capacidad y habilidades a la antigüedad. Córdova Vianello dijo que los consejeros coinciden con las observaciones y la hoja de ruta que ha planteado dicha instancia, para modernizar el instituto. **(Georgina Saldierna, primera plana)**

Excélsior-SHCP: no habrá más impuestos; descarta flexibilización fiscal: El secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray, anunció que no aumentarán los impuestos ni la deuda, ni mucho menos se aplicará IVA en medicinas y alimentos el próximo año. En la plenaria de la bancada del PRI en el Senado, adelantó que el precio del barril de petróleo, que contendrá el proyecto de la Ley de Ingresos de la Federación, será de 50 dólares. También expuso que no se dará marcha atrás al contenido de la Reforma Hacendaria, por lo que no habrá flexibilización ni en las tasas que cobra ni en el régimen de deducciones. "¿Cómo vamos a perder pesos cuando está cayendo el precio del petróleo? La reforma se sostiene por convicción y por necesidad", dijo. Mencionó que la reforma cumplió sus objetivos, pues se redujo en 18% la dependencia de los ingresos petroleros y la base de contribuyentes creció 12 millones. **NI MÁS IMPUESTOS NI DEUDA: VIDEGARAY.** Ni aumento de impuestos ni más deuda, mucho menos la aplicación del IVA en medicinas y alimentos habrá en 2016, porque esta vez no serán los ciudadanos quienes carguen con el peso de contener los efectos de la caída en los precios del petróleo, sino que será el gobierno el que se apriete el cinturón, anunció ayer el secretario de Hacienda, Luis Videgaray. Ante senadores del PRI, Videgaray adelantó que el precio del barril de petróleo que contendrá el proyecto de la Ley de Ingresos de la Federación será de 50 dólares, porque la adquisición de cobertura, de 49 dólares por barril, permite una estimación significativamente superior al precio internacional, pero sin dejar de ser prudentes. Reiteró también lo que les dijo la semana pasada a los diputados electos del PRI, que la inestabilidad cambiaria y financiera llevará a ajustar a la baja la estimación en el tipo cambiario y las proyecciones de crecimiento. Luis Videgaray expuso a los priistas que el precio del barril del petróleo que se propondrá a la Cámara de Diputados será algo cercano a los 50 dólares por barril. "Cometeríamos un gravísimo error en suponer cuentas alegres y sostener el gasto público a partir de estimaciones no fundamentadas del precio del petróleo. Lo importante es que tenemos ya las coberturas que nos permiten fijar el precio del petróleo claramente superior", dijo. Explicó que el gobierno tiene tres caminos para compensar la caída de los precios del petróleo: subir los impuestos; endeudarse o apretarse el cinturón y explicó que el presidente Enrique Peña Nieto decidió ajustar el gasto. "No habrá incrementos a los impuestos existentes. El Presidente de la República no habrá de proponer un solo incremento a ningún impuesto existente y, por supuesto, tampoco ningún nuevo impuesto. Y el endeudamiento tampoco es un camino. "Le toca al gobierno federal apretarse el cinturón. Enfrentaremos la caída de los ingresos del gobierno con menor gasto del gobierno. Esto implica que el gobierno se apriete el cinturón precisamente para no afectar a las familias mexicanas, para no afectar a los contribuyentes; para no generar obstáculos al crecimiento económico. Si algo México ha aprendido en las últimas décadas es el valor de la estabilidad, y la responsabilidad empieza por la estabilidad fiscal", detalló el funcionario a los priistas. **DESCARTAN FLEXIBILIZAR REFORMA FISCAL.** México no dará marcha atrás a la Reforma Fiscal, por lo que no habrá flexibilización ni en las tasas que cobra, ni en el régimen de deducciones que contiene, porque ha demostrado su eficacia para ayudar a México, afirmó ayer el secretario de Hacienda, Luis Videgaray. "¿Cómo vamos a perder pesos en un momento en que está cayendo de manera tan dramática el precio del petróleo? La reforma se sostiene, por convicción y por necesidad", aseguró el funcionario. Dejó en claro que el próximo 8 de septiembre, el gobierno federal planteará al Congreso de la Unión precisiones en torno a algunos conceptos que, a lo largo de los dos años de aplicación de la Reforma Hacendaria, han demostrado que pueden mejorarse, las cuales representarían facilidades para las empresas con bajo costo recaudatorio. Ayer, durante una reunión a puerta cerrada que sostuvo con los senadores del PRI, Luis Videgaray les dijo que no existe posibilidad de flexibilizar, porque "el horno no está para bollos", expresó. Insistió en que no es posible bajar las tasas impositivas o modificar el régimen de deducciones y describió como "tiros de precisión" las propuestas que se harán para ajustar algunos aspectos que han pedido los empresarios y que buscan fomentar la productividad, sin lesionar los ingresos tributarios. **(Leticia Robles de la Rosa, primera plana)**

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-Trascendió...

:Que en uno de sus últimos actos como presidente del Senado, Miguel Barbosa se mostró bromista y relajado, al grado que se aventó un chascarrillo que pareció agradarle poco a los panistas, pues dijo a Roberto Gil que el PRD avalará su nombramiento el próximo lunes para sucederlo y "seguramente el PRI también lo hará".

Si hay algún voto en contra, dijo, "búscalo entre tus compañeros de bancada", provocando algunas risas de quienes no son del PAN y la cara de desconcierto del propio Gil.

:Que tras quedar fuera de la contienda por la coordinación de la bancada perredista en la Cámara de Diputados, Jesús Zambrano espera buenas noticias este sábado. Y es que se prevé que por acuerdo de las distintas fracciones se convierta en el presidente de la Mesa Directiva durante el primer año de la legislatura, que arranca el 1 de septiembre. A ver si no se le cae también.

:Que a escasos días del tercer Informe presidencial, Enrique Peña Nieto recibió oxígeno puro, luego de que el sector campesino priista, la primera plana del PRI, los diputados federales que lo acompañarán en la segunda mitad de su sexenio y Jorge Herrera Caldera, a nombre de los gobernadores en funciones y electos, refrendaron su lealtad, reconocimiento y apoyo al mandatario y sus reformas. La elección de Durango como sede tuvo que ver con que el gobernador es un firme defensor de las reformas y en las recientes elecciones federales rindió buenos resultados para el PRI, pues esa entidad se ubicó como primer lugar nacional en votos (porcentualmente) para la causa partidista.

:Que para 2016, la Secretaría de Desarrollo Social capitalina, ahora en manos de José Ramón Amieva, pondrá como una de sus principales prioridades el fortalecimiento del programa de Mejoramiento Barrial. El objetivo es hacer crecer el presupuesto de 103 millones de pesos a 170. A decir de los funcionarios encargados del proyecto, esta es la mejor manera de demostrar a los ciudadanos que están trabajando sus impuestos.

:Que en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento de la Ciudad de México buscan perfilar una imagen de izquierda moderna y por eso el jefe del GDF, Miguel Ángel Mancera, se reunió con Pedro Sánchez, secretario general del PSOE español. Dicen que fue un encuentro cordial en el que destacó un tema: el papel de la izquierda reformista ante los desafíos de la actualidad.

(Redacción, página 02)

El Universal-Bajo Reserva...

Gancho al hígado a Cordero

En el primer round, el senador Ernesto Cordero se fue a la lona en la selección interna del PAN para el presidente de la Mesa Directiva del Senado. Durante una reunión de la bancada quedó muy claro que Roberto Gil sería la carta azul para el cargo: en cuanto comenzaron los pronunciamientos —la cargada— se suspendió la votación y el abogado salió con la unanimidad en los bolsillos. Resuelto este punto, el presidente panista, Ricardo Anaya, deberá escoger al coordinador del grupo parlamentario en una baraja que incluye a Sonia Mendoza, Héctor Larios (apoyado por los corderistas), Ernesto Ruffo, Jorge Luis Preciado y Fernando Herrera, más los que se acumulen el fin de semana. Nos dicen que desde ahora se pronostica otro gancho al hígado para Cordero, como se lo dieron con José Rosas Aispuro, quien era su gallo para la presidencia del Senado.

Pasan escáner a programas sociales

El equipo del nuevo secretario de Desarrollo Social, José Antonio Meade, comenzó a escanear los padrones de los beneficiarios de los programas sociales. La idea de don José Antonio es ponerse al corriente, lo más pronto posible, del manejo de los planes de combate a la pobreza y de la Cruzada Nacional Contra el Hambre. Como es normal con los cambios de titular, nos cuentan, funcionarios de alto nivel de la Sedesol —colaboradores de Rosario Robles Berlanga— están poniendo sus cargos a disposición del ex canciller Meade, quien dejará de ser viajero frecuente al extranjero para recorrer a pie los municipios más pobres del territorio nacional.

El mal negocio Humanista

A manera de despedida de la arena político-electoral, el fugaz Partido Humanista se lució ante el Instituto Nacional Electoral. En un mensaje, el representante del PH, Marcos Carrillo, hizo algunas confesiones que dejan ver los intereses de los "militantes" en la creación de nuevos partidos. En aras del registro, se aliaron con Manuel Espino, ex dirigente partista y con René Arce, ex perredista, para realizar asambleas, garantizar movilización de personas y quórum. Claro, ellos ni se conocían entre sí. Al final, todos salieron peleados por el control del partido y el conflicto les costó que el INE los dejara sin prerrogativas, sin dinero, por dos meses. Luego de la elección, el PH perdió el registro y —claro— tuvo un costo de millones de pesos para los contribuyentes.

Cárdenas, de la mano de Silvano

Mucha actividad política ha tenido Cuauhtémoc Cárdenas de la mano del gobernador electo de Michoacán, Silvano Aureoles. El ingeniero acompañó al mandatario perredista a una gira por Paracho. Como usted sabe, don Cuauhtémoc renunció a su militancia en el PRD, pero su decisión no ha sido obstáculo para estar cerca de don Silvano. Nos dicen que esa relación podría dar como resultado que Cárdenas sea invitado a la nueva administración estatal. De esa forma, Aureoles tendría a una figura de la izquierda en sus filas y don Cuauhtémoc podría aportar lo que sabe para apoyar a Michoacán, su tierra, que no la ha pasado nada bien los últimos años con el problema de la inseguridad.

(Redacción, página 02)

Reforma-Templo Mayor...

NOMÁS con ver las reacciones que provoca, queda claro que Ricardo Anaya sí va en serio en eso de tomar distancia de Gustavo Madero. TANTO ASÍ que en la plenaria de los legisladores panistas en Tijuana hubo un intento de rebelión contra el nuevo dirigente nacional, cuando algunos de los maderistas intentaron que se desconociera a Marko Cortés como coordinador parlamentario. SÓLO que los confabulados -entre ellos Ulises Ramírez, Miguel Ángel Yunes y Jorge Villalobos- no lograron el eco que esperaban por lo que el propio Madero calmó las aguas y pidió, a cambio, presidir la Cámara de Diputados cuando a su partido le toque ese puesto. PERO Anaya aún no puede cantar victoria pues, según dicen, para hoy en la reunión del Consejo Político los maderistas le tienen preparada una "rebelión de los moches", pues buscarán tomar control de la Comisión Permanente, el máximo órgano ejecutivo del panismo. DIRÍA Don Quijote: aúllan los coyotes, Sancho, señal de que vamos pisando callos.

PASADA la euforia del momento, los analistas han comenzado a ver con frialdad los movimientos en el gabinete. DE ENTRADA, dicen, son eso: "movimientos", no cambios, porque el Presidente mantuvo intactos los dos pilares de su administración: el manejo político, a cargo de Miguel Osorio Chong; y el manejo económico, a cargo de Luis Videgaray. ESTO SIGNIFICA que, contrario a lo que se esperaba, no hubo un golpe de timón sino un simple reacomodo que tiene más que ver con el desgaste de funcionarios como Emilio Chuayffet, Jesús Murillo Karam y Monte Alejandro Rubido. DE HECHO, hasta donde se sabe, varios de los recién nombrados estaban sorprendidos pues no se lo esperaban. Inclusive, a algunos de ellos les avisaron apenas horas antes de que se hiciera el anuncio oficial. LO QUE no está claro es si en Los Pinos buscaban guardar la sorpresa hasta el último minuto o sí, como todo indica, los nombramientos se decidieron en el último minuto.

A VECES a los priistas como que se les olvida que la forma es fondo. Cosa de ver el chistecito que se aventó Emilio Gamboa en la plenaria de su partido. DELANTE de sus colegas, presentó al Consejero Jurídico de la Presidencia, Humberto Castillejos, como "el senador 129", lo que provocó más de una ceja levantada entre los tricolores. QUIZÁS lo peor es que Castillejos fue más allá, pues al terminar su exposición solicitó, en tono de broma, que le construyan un cubículo al lado de la oficina de Gamboa porque lo van a ver muuuy seguido.

CUENTAN por ahí que los próximos diputados locales del PRD en el DF al fin se pusieron de acuerdo. DESPUÉS de mucho jaloneo entre las tribus, el ex delegado en Álvaro Obregón, Leonel Luna, pinta para ser su coordinador, y tan pronto como hoy podría hacerse el anuncio. A VER cómo le va al frente de la segunda minoría en la ALDF.

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio

CUANDO APRUEBAN LAS REFORMAS
Y TÚ, COMO SI NO ESTUVIERAN APROBANDO REFORMAS

